
ACTAS DE LA REUNIÓN DEL

EXECUTIVE BOARD

The Hoxton Hotel - ROMA – 26 de noviembre de 2021

Miembros que asisten en persona

● Sabatino Aracu – Presidente

● Roberto Marotta – Secretario General

● Alberto Herrera Ayala – Vicepresidente de World Skate Américas

● Nathanael Koty – Vicepresidente de World Skate África

● Karen Doyle – Commissioner de World Skate Oceanía 

● Nicola Genchi – Chairman – Comité Técnico Artístico 

● Jorge Roldan – Chairman – Comité Técnico Speed Skating 

● Sigfried Zistler – Chairman – Comité Técnico Roller Alpine y Downhill 

● Carmelo Paniagua – Chairman – Comité Técnico Rink Hockey 

● Andrea Fonzari – Chairman – Comité Técnico Inline Hockey 

● Olivier Pascal – Chairman – Comité Técnico Roller Freestyle 

● Fernando Regueiro – Chairman – Comité Técnico Roller Derby 

Miembros conectados en forma remota

● Gary Ream – Chairman – Comité Técnico Skateboarding  

● Kelvin Koo – Chairman – Comité Técnico Inline Freestyle 

● Patricia Wallace – Chair de la Comisión Sports Medicine 

Staff World Skate 

● Elisabetta Mariani – Directora de Operaciones

● Francesco Zangarini – Sports Director

● Simona Mercuri – Directora de Comunicación

● Francesco Jacopo D’Urbano – Head del Departamento Legal

● Alessandra Lunadei – Asuntos Generales

● Sergio Francesco Sacripanti – Asuntos Generales

● Luca Basilico – Manager Skateboarding

● Doris Gentile – Asistenta Ejecutiva del Presidente

1. PALABRAS DE APERTURA DEL PRESIDENTE DE WORLD SKATE
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El Presidente Aracu da la bienvenida en la primera reunión después de Tokio y la última del cuadrienio.

Enseña la antorcha olímpica, recibida en Lausana de las manos del Presidente del COI, Thomas Bach,

como símbolo de la presencia de World Skate en el mundo olímpico.  

Agradece a todos el trabajo desempeñado en los últimos años, que ha ayudado al crecimiento de la

Federación Internacional. Al día siguiente se celebrará un Congreso completamente nuevo, con

streaming en vivo, una intervención por videoconferencia de Thomas Bach y la presencia de Ricci Bitti,

Presidente de ASOIF. 

El Presidente Aracu saluda y agradece a Fernando Claro, Primer Vicepresidente World Skate y Presidente

de World Skate Europa, quien formó parte del EB durante muchos años y Guoyong Liu Vicepresidente de

World Skate Asia, él también no va ser candidato a la presidencia de World Skate Asia.

No cabe duda de que el skateboarding permite a World Skate ser olímpica, pero lo anterior se lo debe

también a todo el movimiento. El Presidente Aracu agradece el trabajo llevado a cabo en la community;

sin embargo, es preciso respetar la diferencia que existe en nuestras disciplinas.  

La consideración de World Skate está aumentando en todos los Comités olímpicos y por consiguiente

incluso en los gobiernos de muchos Países. Muchas marcas importantes no solo se acercan al

skateboardng, sino también al ámbito de las otras disciplinas. 

Por primera vez, está brindando World Skate una ayuda notable a todos los Países para que puedan estar

presentes en el Congreso y no solo conectados a distancia.

Se ha desarrollado un protocolo Covid, aplicado en todos los eventos; se han realizado tests diagnósticos

de la Covid en todos los Campeonatos del Mundo, enviando pruebas de antígenos para que no tuvieran

que sufragar estos costes las organizaciones. Fue excepcional el trabajo llevado a cabo en Tokio, las

relaciones con el Comité Organizador, con la prensa, con el mundo de la comunicación y lo anterior nos

ha granjeado las felicitaciones del COI. Cuatro fotógrafos estuvieron presentes y se ha confeccionado un

book de Tokio que les entregaremos durante el Congreso. World Skate fue de las Federaciones más

seguidas en las redes sociales.

Se organizaron 6 Campeonatos del Mundo: Roma (skateboarding, válido para la clasificación olímpica),

Roccaraso (Inline Hockey), Bettola (Inline Downhill), Barcelona (Scooter), Asunción (Artístico) e Ibagué

(Carrera), Todos estos eventos recibieron comentarios extremadamente positivos. 

Por esta razón el Presidente Aracu agradece a todo su staff. 

World Skate aún no se beneficia del reparto de los derechos de televisión, pero Thomas Bach garantizó

un respaldo notable. Para ser entera y completamente olímpicos sirve la tercera nominación olímpica,

que para World Skate será Los Ángeles 2028 y Los Ángeles ya está desarrollando el skateboarding con

mucho entusiasmo.

World Skate debe concretar un proyecto de crecimiento que vea la participación de todos, incluyendo a

los directivos, con cursillos que ayuden a mejorar y aprender. De hecho, en la Academy, se están

organizando cursillos para formar a directivos y no solo a entrenadores.  

De los proyectos futuros se piensa en Chairmen que trabajen a tiempo completo para World Skate,

recibiendo una remuneración adecuada.

Otro importante proyecto atañe a la igualdad de género, tema que le importa mucho al COI; también se

está trabajando en el ámbito de los paralímpicos con el nombramiento de Josh Friedberg en calidad de

Jefe de la Comisión respectiva. Josh nos envió videos de adaptive skateboardng (skateboarding

adaptado) realmente entrañables y existe la esperanza de poder participar con los paralímpicos en Los

Ángeles.  

Otro punto relevante son las instalaciones, y en esto World Skate deberá mejorar con respecto al diseño;

antes de Tokio, World Skate envió un folleto para la construcción de los skateparks a todas las ciudades

con una población superior a los 100.000 habitantes, a los gobiernos, a los comités olímpicos y a las
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federaciones. Estas instalaciones deberán construirse perfectamente, de no ser así no podrán recibir a

los profesionales. World Skate pensará también en certificar las instalaciones.  

El Presidente Aracu continúa y recuerda que al día siguiente se celebrará el Día Electivo, con la elección

del Presidente y Vicepresidente World Skate y de los Presidentes Continentales (Vicepresidentes World

Skate). Estas elecciones deben ser vistas como un gran trabajo de equipo. 

De conformidad con los nuevos Estatutos, nombra al Chairman continental de cada disciplina el

Presidente del Continente, previa indicación del Chairman internacional de esa disciplina, y formará

parte del Comité técnico internacional de esa disciplina. Este cambio debe ser considerado algo

realmente trascendente.

El futuro del deporte es “youth, urban, sustainable” (joven, urbano y sostenible) en opinión del COI, y

esta definición se ajusta perfectamente a nuestras disciplinas. World Skate ha sellado un contrato con

MEDIAPRO, lo cual ayudará a la distribución y venta de los derechos de televisión y a la búsqueda de

patrocinadores y ubicaciones. Es preciso trasladar a las plazas también los deportes que en general se

organizan en los Palacios de deportes, introduciendo cambios incluso en las disciplinas tradicionales,

modernizándolas, sin quedar anclados a viejos reglamentos. Por esto, será necesario organizar reuniones

con atletas, directivos y representantes políticos con el objeto de afrontar estos cambios.  

El scooter será otro deporte que tendrá éxito; ya forma parte de World Skate y se está desarrollando con

gran ímpetu, pero para conseguir una difusión aún más grande es preciso tener un plan de marketing

correcto.  El Presidente Aracu reconoce que World Skate no ha hecho mucho hasta la fecha en este

ámbito por falta de productos claros y aprovecha la ocasión para informar a los miembros participantes

que World Skate ha encontrado en la persona de William (Willy) Saxon-Mills el nuevo Director de

Marketing World Skate.

World Skate pretende contribuir más a las Olimpiadas fortaleciendo el skateboarding, volviéndolo más

sostenible para Los Ángeles, para los Juegos Olímpicos de la Juventud de Dakar, sin olvidar Brisbane

donde podemos contar con la valiosa ayuda de Karen Doyle.

El Presidente Aracu anuncia la preparación de una gira importante en el skateboarding, que prevé

competiciones que tendrán como trasfondo los lugares más icónicos de importantes ciudades del mundo;

el proyecto fue presentado (entre otros) a NBC, que lo consideró interesante y apasionante. 

El objetivo en el trienio que lleva a París es organizar seis etapas de street y seis de park; hará falta

establecer una sanctioning fee (tasa de sanción) de aproximadamente un millón de dólares

estadounidenses por cada etapa, habida cuenta de los costes muy altos para financiar el antidopaje (a lo

cual el COI atribuye una importancia trascendente y que siempre debe estar presente en los eventos

World Skate), los premios en metálico para los atletas y una producción televisiva de muy alto nivel.  

Al lado de las manifestaciones importantes hará falta organizar eventos demostrativos de aficionados. 

Se piensa también en una urban series con roller freestyle, scooter, skateboarding a lo que sería posible

asociar otros deportes como el Freestyle en Línea y la Roller Maratón. 

Se trabaja en el ámbito de los e-sports, cuya facturación y popularidad son enormes; hace falta concebir

un Campeonato del Mundo de todas las disciplinas en el ámbito de los e-sports. 

Finalmente, el Presidente Aracu recalca la importancia del comercio electrónico. El COI está vendiendo

scooters y skateboards en su sitio, y World Skate debe incorporar necesariamente entre sus objetivos

también la venta de sus productos.  

Aracu concluye y agradece a todos, recordando la celebración del Congreso y el Día Electivo.

0. APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LA REUNIÓN ANTERIOR DEL EXECUTIVE BOARD
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MAROTTA toma la palabra y pide a los participantes que voten para aprobar las actas de la reunión

anterior. 

Se aprueban las actas por unanimidad.

0. COTIZACIONES WORLD SKATE

El Secretario General, Roberto Marotta, explica la idea de crear un cobro centralizado de cotizaciones

donde World Skate, para luego abonarlo entera y completamente a los Continentes. Hay que fijar una

cotización que no sea muy elevada, pero que refleje el compromiso de las Federaciones Nacionales,

teniendo en cuenta la presencia de 11 disciplinas. La propuesta es de 1.000 dólares estadounidenses al

año por Federación Nacional. Lo anterior significa que un Continente como África, con aproximadamente

23 Federaciones Nacionales, cobrará 23.000 dólares estadounidenses (siempre y cuando todos los Países

africanos paguen su cotización). Oceanía podrá contar con pocas cotizaciones y World Skate tratara de

brindar un respaldo económico. Debe existir un interés por parte de todos los Presidentes Continentales

procurando que todas las Federaciones afiliadas paguen su cotización, teniendo en cuenta que con el

pago de estas cuotas ayudarán a los Continentes en el desarrollo de las diferentes disciplinas. 

El Presidente Aracu toma la palabra y aclara que en este momento se pagan dos cotizaciones, una

internacional y una continental, y se diferencian las cotizaciones con arreglo al número de disciplinas

gobernadas por cada Federación Nacional; a partir de este momento, será una cotización única, tanto

que se maneje una disciplina o bien las once disciplinas World Skate. De lo anterior se desprende la

importancia y el interés, en los Países donde existe más de una Federación, de juntarse y pagar una

cotización única.   

Marotta añade que unificar el monto deberá convertirse en un incentivo para todas las federaciones para

que promuevan las once disciplinas World Skate.

Toma la palabra Carmelo Paniagua quien, en calidad también de Presidente de una Federación Nacional,

expresa su felicidad hacia esta propuesta y por el hecho de que ya no haya que pagar una cotización

internacional y una continental. Sin embargo, piensa que el monto es bajo frente a lo que se pagaba

anteriormente, pero se da cuenta de que para algunas Federaciones podría considerarse un monto

elevado. De todas formas, propone un importe de 1.500 dólares estadounidenses.

El Presidente Aracu considera que es correcta la opinión de Carmelo Paniagua, pero piensa también que

quizás sea mejor empezar por lo bajo y pide la opinión de Nathanael Koty.

Koty toma la palabra y declara que está de acuerdo sobre el monto de 1.000 dólares de EE UU.

Se aprueba por unanimidad la cotización anual de afiliación para las Federaciones Nacionales a 1.000

dólares estadounidenses.

0. INFORME SOBRE LOS EVENTOS DEPORTIVOS DE 2021

Marotta subraya una vez más cómo el evento más importante fue, sin lugar a dudas, la participación en

los Juegos Olímpicos de Tokio, lo cual requirió grandes esfuerzos de organización y de administración; no

cabe olvidar, sin embargo, que se organizaron también seis Campeonatos del Mundo y agradece a todos

los Países organizadores.

0. CALENDARIO DE 2022

Marotta destaca que más crece World Skate más es preciso recibir de todos los Continentes el calendario

de eventos cuya organización se pretenda realizar para finales de año. Si, luego, en 2022 habrá ideas

para 2023 o 2024 las mismas deberán comunicarse en seguida para que la Junta Ejecutiva las incorpore
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al calendario respetando las fechas de eventos de más calado como los World Skate Games, los Juegos

Asiáticos, los Campeonatos del Mundo, etc… 

El Presidente Aracu resalta la importancia del calendario y también de las ubicaciones en las que

tendrán lugar los eventos porque debe existir un alto nivel de calidad, no solo en los Campeonatos del

Mundo sino también en los Continentales. 

Antes de continuar, Marotta pasa la palabra a Francesco Zangarini, Sports Director World Skate. 

Zangarini hace hincapié en la importancia del calendario anual; no es posible pensar en los eventos

algunos meses antes; por lo tanto, a nadie se le permitirá organizar eventos con solo algunos meses de

antelación porque esto vulneraría la imagen de World Skate; posteriormente, abordaremos con

tranquilidad la programación del Mundial cada dos años.  

Paniagua declara que está de acuerdo sobre la obligación de preparar un calendario a tiempo. Los

continentes deben enviar sus calendarios no un año antes, sino cuatro años antes.

0. JUEGOS OLÍMPICOS: INFORME TOKYO 2020 

El Presidente Aracu agradece la unanimidad de las ideas y pasa la palabra a Luca Basilico para que vierta

un breve informe de Tokio 2020. 

BASILICO agradece la confianza y subraya que Tokio fue un evento maravilloso, compartido con todas las

Federaciones Nacionales de la mejor manera, teniendo en cuenta la situación compleja que plantea la

Covid-19. World Skate sacó provecho de la lección aprendida en Tokio y se percató del buen nivel

logrado y del gran trabajo desempeñado. Hubo 26 Paises en representación de los 5 Continentes: 13 de

Europa, 7 de las Américas, 4 de Asia, 1 de África y 1 de Oceanía. Llegaron a la final 12 Países de 4

Continentes y esto envió una señal muy fuerte.

No cabe duda de que hará falta apostar por más equilibrio, sobre todo en África. A estos efectos servirán

tiempo y medios. Reparto de las medallas ganadas: Japón (5), Brasil (3), EE UU (2), Australia (1), Reino

Unido (1). El objetivo era representar el skateboarding de la manera mejor y podemos afirmar que todo

se organizó muy bien. Todos vivieron una competición de skateboarding de gran calidad y toda la

community disfrutó de un evento sin precedentes. Números e informe llegarán las próximas semanas.

Gran difusión en las redes sociales, resultados sobresalientes en términos de presencia en las

competiciones, máxima popularidad, 66 millones de visualizaciones en el park, algo menos en el Street:

números que no tienen iguales en este deporte. Las cosas están cambiando apuntando hacia lo mejor, y

ya ha empezado el trabajo hacia París. Con respecto a Tokio, se ha confeccionado un libro fotográfico

que se va a entregar durante el Congreso. 

0. DEPARTAMENTO DE INSTALACIONES WORLD SKATE 

El Presidente Aracu enseña algunas láminas, ya enviadas a todas las Federaciones, en las que se

presentan las instalaciones para el skateboarding: la que se construyó para el Mundial de Roma, el

skatepark de Tokio y el skatepark de Doha que fue diseñado y construido completamente por World Skate

y en el que se celebraron los Beach Games Asiáticos. World Skate, en el caso de Doha, consiguió una

ganancia de 150.000 dólares estadounidenses y lo anterior explica cuánto sería posible ganar

construyendo muchas instalaciones.  

0. WORLD SKATE ACADEMY 

En la carpeta encontrarán porcentajes que dan muestras del elevado nivel de adhesión del artístico,

sobre todo con respecto al número de los entrenadores; sin embargo, buenos resultados se

experimentaron también con las otras disciplinas. 
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En este sentido, Aracu pasa la palabra a Nicola Genchi.

Genchi reitera que con respecto a lo indicado en el documento el número de entrenadores es más alto

puesto que muchos de ellos participaron en más de un seminario, invirtiendo en la formación. Muchas

naciones más pequeñas, con Federaciones menos estructuradas, están siguiendo los consejos recibidos

sobre cómo organizar a sus entrenadores, dividiéndolos por niveles y competencias. Finalmente, Genchi

desea agradecer a todo el staff World Skate que desempeñó el trabajo de la Academy, una labor bonita

pero muy agotadora y llevada a cabo con gran profesionalidad.  

Marotta pasa la palabra a Carmelo Paniagua, quien recalca la importancia de la Academy; es en el

artístico donde hay más participantes, pero también la velocidad es un éxito. Ha sido un primer

resultado notable, y piensa que es preciso centrarse ahora en 2022 y en la necesidad de proporcionar a

estos técnicos una titulación internacional para poder participar en eventos internacionales. La

experiencia fue muy positiva; será posible mejorar algunos aspectos técnicos, pero lo anterior se

concretará paso tras paso.  

Zangarini toma la palabra para añadir que estos números suponen el resultado de tres años de trabajo en

el artístico, mientras que en otras disciplinas solo se organizó un cursillo. Agradece a los Chairmen, pero

sobre todo a las personas que trabajaron las 24 horas para que tuvieran lugar estos cursillos. Hay cinco o

seis personas del staff World Skate que únicamente trabajan en el ámbito de la Academy. A principios

del año que viene empezaremos también con otras disciplinas como el Inline Freestyle, el Hockey en

Línea, el skateboarding (pero con cursillos abiertos), el Roller Freestyle y el Scooter. 

0. DIVERSOS

Marotta pasa a examinar el último punto de la agenda y resume el informe enviado por Patricia Wallace,

presidenta de la Comisión Médica de World Skate. 

La Comisión Médica presidida por Pat está integrada también por Egbert Schulze (Alemania), Scott

Kleimann (EE UU), Rodrigo Stenger (Argentina) y Roger Steins (Países Bajos). El trabajo desempeñado fue

posible también gracias al respaldo fundamental recibido para cumplir con todas las normas previstas

por los controles en el caso de pruebas que diesen positivo. Un agradecimiento especial al staff World

Skate, Caterina Noto, Angela Masci y Francesco D’Urbano. La Comisión participó en muchos seminarios

organizados por WADA, que contemplaban los cambios del código de WADA en 2021 y el listado de los

fármacos prohibidos para 2022. En 2021 se llevaron a cabo 187 pruebas, el 20% de las cuales out of

competition. Se realizaron también análisis de sangre, con costes relevantes. Estamos esperando los

resultados de 60 pruebas, que por supuesto serán confidenciales. Pat Wallace agradece a todos quienes

colaboraron y pide el máximo esfuerzo a las Federaciones en este ámbito.  

El Presidente Aracu recuerda que a partir del año que viene algunos controles serán manejados

directamente por ITA (Agencia Internacional de Pruebas), una agencia reconocida en Lausana y

aconsejada por el COI. 

Marotta aborda otro punto, o sea el reconocimiento provisional de la Federación de Vietnam que envió

toda la documentación. Se somete a votación.

Aprobado por unanimidad.

Marotta, como último punto del rubro Diversos, pasa la palabra al Presidente Aracu quien recuerda cómo

en los Estatutos se contemple la posibilidad de tener a miembros de honor; tenemos a personas que no

escatimaron esfuerzos y una de estas personas es Fernando Claro, quien, durante 15 años, fue

Vicepresidente World Skate para Europa y que en los últimos años, después de la defunción de Ricardo

Grin, fue Primer Vicepresidente. El Presidente Aracu quisiera proponer su nombre a la Asamblea como

Miembro de honor. 

La Junta Ejecutiva aprueba por unanimidad.
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El Presidente Aracu concluye y saluda a todos los presentes y a todos quienes están conectados a

distancia.

Se clausura la reunión a las 13.00 hs.

El Secretario General El Presidente

Roberto Marotta Sabatino Aracu
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